



# ますかがみ

学校だより 第14号  
ひたちなか市立三反田小学校  
令和7年2月3日発行  
Tel. 272-3443 児童数88名

学校だよりのタイトル〈校歌「磨く心のますかがみ」より〉(真澄の鏡～まことに澄んだ鏡の略)

年のはじめに、子供たちは今年度残りの3か月間や、次の学年に向けた1年間の抱負を思い描き、スタートしました。思い描いた事柄は一人一人異なりますが、誰もがそれを叶えられるよう私たち学校は最善の努力を続けてまいります。保護者の皆様、地域の皆様方、2月もご理解ご支援をどうぞよろしくお願い申し上げます。



## 2月の予定

- 2日(日) 一中地区地域のふれあいを広める会  
「芸能音楽祭」(市文化会館)
- 3日(月) 安全指導 清潔調べ 安全点検  
主任児童員学校訪問11:00
- 4日(火) スクールカウンセラー来校(午前)  
未来塾
- 6日(木) クラブ活動(4～6年)
- 11日(火) **建国記念の日(国民の休日)**
- 13日(木) 三反田おはなしの会8:10～8:25  
委員会活動(4～6年)  
縦割り班活動〔大縄大会〕  
司書教諭補助員来校



- 14日(金) 安全指導
- 19日(水) 司書教諭補助員来校
- 20日(木) 縦割り活動〔6年生へのメッセージ〕  
3年生クラブ活動見学(3～6年)  
「水辺に親しむ体験学習」標語の表彰  
(6年生5名:校長室)
- 21日(金) 学校運営協議会並びに学校関係者  
評価委員会12:10-14:40
- 23日(日) **天皇誕生日(国民の休日)**
- 24日(月) **振替休日**
- 25日(火) スクールカウンセラー来校(午後)
- 27日(木) 三反田おはなしの会8:10～8:25  
学年末学習参観13:30  
学年懇談会14:20  
学校保健安全委員会15:00(会議室)

## 避難訓練 ～不審者の侵入を想定して～

1月30日(木)に、ひたちなか警察署のスクールサポーターの方を講師としてお迎えし、不審者の侵入を想定した避難訓練を行い、次のことを学びました。

### 【教師の対応】～最優先は、子供たちの安全確保～

- 日頃から施錠を心がけ、見慣れない侵入者がいないか校内巡視を強化したり、外部からの来校者に進んであいさつをしたりして注意を払う。
- 不審者を見つけたら、状況を見極め、できる状態であれば間合いを取り時間を稼いで、警察や助けが来るのを待つ。
- 刺股(さすまた)を使用する場合は、下から上に突き上げるようにしたり、2人がかりで足を狙ったりして対応する。

### 【児童の対応】

- できるだけ早く不審者から離れる。そして直ぐに110番する。
- 道路等で不審者に遭遇したときには、「助けて！」等と大きな声で叫び周囲の大人に知らせたり、近くに家がない場合は大きく手を振って走っている車に知らせたりする。



## あいさつ運動 ～心と心とを結ぶ架け橋に！～

1月20日(月)～31日(金)の期間に「通学班別朝のあいさつ運動」を行いました。当番になった班の子供たちは登校後すぐに昇降口に並び、あとから登校してくる友達を元気なあいさつで迎えました。子供たちは、頑張っあいさつ運動に取り組んだという気持ちとともに、もっと元気にあいさつができる三反田小にしたという思いをもったようです。



あいさつは、心と心とを結ぶ大切な「架け橋」です。これからも、しっかりとあいさつができるように働きかけていきたいと思ひます。ご家庭でも、ご指導のほどよろしくお願いいたします。

## 1年生「令和7年度入学予定幼児との交流会(生活科)」 ～4月が楽しみ！～

1月23日(木)に、1年生が4月入学予定の幼児と交流しました。はじめに、1年生が三反田小の楽しい行事や学習の様子について紹介しました。次に、紙皿に自分の顔を描く活動に取り組みました。最後に、「じゃんけん列車」をして遊びました。お別れの際には、仲良しのしるしとして手作りのおもちゃを幼児にプレゼントしました。参加した子供たちは「一緒に遊んで楽しかった!」「4月が楽しみ!」と笑顔いっぱいに話しました。幼児に対して優しく声をかける1年生の姿が印象的でした。



## 1、2年生「昔あそび(生活科)」 ～地域の方々をお迎えして～

1月31日(金)に1、2年生が、すみれ会を中心とした地域の方々9名をお迎えし、昔遊び体験を行いました。6つのグループを編成し、6つの体験場所(①竹とんぼ、②羽根つき、③こま回し・めんこ、④けん玉、⑤だるま落とし・お手玉、⑥あやとり・おはじき)をローテーションして楽しみました。子供たちは、地域の方々の優しさにふれながら昔遊びの楽しさを存分に味わいました。遊んだあとは給食と一緒に喫食しました。地域の方々との会話がはずみ、楽しいひとときを過ごすことができました。地域の皆様方、ご支援ありがとうございました。



## 5年生「和楽器体験(音楽科)」 ～はじめての琴・尺八演奏体験～

1月15日(金)に、5年生が外部講師をお迎えして、和楽器の演奏を体験しました。はじめに、講師の先生から和楽器の歴史についての説明と、模範演奏をしていただきました。「春の海」や「情熱大陸のテーマ曲」など、誰もが一度は聴いたことのある曲でしたので、子供たちの興味・関心が一層高まりました。

琴体験では「さくら」の演奏にチャレンジしました。尺八体験では、本物の尺八の代わりに塩ビ管を用いて演奏を試しました。音を出すことが難しそうでしたが、どちらも子供たちにとっては有意義な経験となりました。



## 体つくりを推進しています! ～体育学習、休み時間、縦割り班活動等を通して～

小学校の時期は、生涯にわたって運動に親しむことができるように、その基礎を養うことが重要です。そのため、体を動かすことの楽しさや喜びを味わうことで「運動好き」にすることで、この時期に育てるべき様々な基本的な動きを高め「動ける体」の基礎をつくるのが求められます。本校では、冬の寒さに負けないよう様々な場面で多様な運動遊びを工夫し取り組んでいます。活動の様子の一部を紹介します。(右→)



【体育学習：導入・展開の工夫】

【休み時間：集団遊び】

【縦割り班対抗大縄跳び】

## ☆校長室から☆

1年生が、次年度入学予定の幼児と交流する機会がありました。幼児の前で堂々と説明したり、グループ活動で優しく語りかけたりする1年生の姿を見たとき「1年間で着実に成長しているね、さすがもっすぐ2年生だね」とうれしくなりました。子供たちの成長は本当に早いものです。今月27日(木)の授業参観日では、ひとまわり成長した子供たちの姿をご覧いただければ幸いです。